

Assurer l'épanouissement de tous, Échanger autrement, Partager des valeurs communes durables.

Ce volet éducatif s'articule autour d'une prise en charge du rythme de chacun avec le souci d'être heureux à l'école pour tous. À partir de « Laudato Si », une idée de partage du Bien Commun est développé à travers des gestes solidaires internes à l'école qui sont mis en avant .

L'école St Jacques est animée par l'esprit de la congrégation de la Ste Famille

Fondée par Jeanne Claude Jacoulet, nous sommes un établissement catholique sous contrat d'association.

Dans le respect de la conscience de chacun, l'école met en priorité sa mission première : « l'Éducation des jeunes selon l'Évangile ».

Au quotidien, nos élèves vivent le respect, la tolérance, la solidarité, le partage à la lumière de l'Évangile.

L'école St Jacques est ouverte à tous à condition d'accepter ce projet. En effet nous formons et nous éduquons des enfants en suivant les valeurs proches de l'Évangile de Jésus Christ et en proposant la foi dans le respect de chacun.

Le projet d'établissement de l'école St Jacques s'inspire des 3 axes Fondamentaux de la mission éducative de la Ste Famille à partir des valeurs que Jeanne Claude Jacoulet a désigné :

- Éduquer (projet éducatif)
- Instruire (projet pédagogique)
- S'ouvrir aux valeurs évangéliques de Jésus Christ (projet pastoral)

Nous voulons que chaque élève soit reconnu pour ce qu'il est avec toute sa richesse et ses différences, ainsi nous favorisons la prise en charge de chaque élève en améliorant sans cesse les conditions d'accueil et de lieux de vie scolaire.

Nous considérons les élèves de manière bienveillante et positive en donnant et en portant un intérêt véritable à chacun.

Nous portons une attention particulière à tous les élèves, aux besoins particuliers de chacun. Nous prenons le temps de connaître chaque élève et de travailler selon son rythme en tenant compte de chaque potentiel.

Nous encourageons le goût de l'effort et le sens du travail bien fait. Nous mettons en avant l'aide personnalisée dès la maternelle et des activités ludiques, enrichissantes pendant le temps du midi aux élèves qui le souhaitent.

Nous formons des élèves citoyens dans le quotidien d'aujourd'hui et de demain. Nous favorisons la communication entre élèves et entre classes avec le tutorat, le parrainage et la coopération qui développent le vivre ensemble.

Dans cette perspective, à partir de "Laudato Si", les élèves sont amenés à s'engager pour la protection de la nature et de la planète à l'aide d'un service civique.

Des actions autour des déchets, du bruit, de notre consommation d'énergie, de la solidarité entre pairs, de la biodiversité (le respect du Vivant) sont engagées toute l'année.

Le dialogue est mis en avant avec les familles. Les enseignants et le personnel restent toujours proches et disponibles. Les parents sont associés aux valeurs portées par l'école.

Instruire : permettre à chaque élève d'exploiter au mieux ses possibilités,

Échanger autrement, développer l'intérêt et le goût des élèves pour le partage et la communication.

Ce volet pédagogique s'articule autour de la diversité de chacun vers une réussite de tous, dans le partage, autour de la communication dans une langue étrangère et grâce aux outils d'aujourd'hui.

Nous souhaitons :

- Favoriser les intérêts de chacun, les développer sans cesse en vue de faire progresser et réussir chaque élève,
- améliorer la communication en Anglais pour chaque niveau de classe dès la PS,
- utiliser les outils d'aujourd'hui pour communiquer avec l'extérieur,
- favoriser le partage et les relations d'entraide entre les élèves.

Des outils sont mis en place pour chaque élève à besoins spécifiques, les prises en charge des élèves, les différenciations, les PPRE, les PAP, les besoins particuliers de chaque enfant sont répertoriés par période et communiqués au passage d'une classe supérieure.

La croissance personnelle est prise en compte lors de bilans en conseil de cycle

Pendant une période établie, chaque classe présente un projet musical.

Dans le souci de développer le plaisir de la lecture, un quart d'heure de lecture par jour est instauré dans chaque classe ainsi qu'un partage et un échange de livre entre pairs. Une boîte à lire dans la cour est à la disposition des enfants. L'association « lire et faire lire » intervient en maternelle et en CP pour développer le goût de la lecture.

Dans le but de développer les mots de vocabulaire, un support est installé dans chaque classe et il s'enrichit au fur et à mesure de l'année.

Nous développons et améliorons la communication extérieure via les outils informatiques en utilisant les écrits de chacun.

Nous développons les travaux de groupe selon les enseignements dans la classe et entre les classes.

Pour les Langues Vivantes, des échanges sont proposés entre les enseignants qui sont habilités en Anglais. Des intervenants en Espagnol et Anglais interviennent en cycle 3.

Des rituels en Anglais, un Réveil musical en Anglais en maternelle, des visionnages de dessins animés en Anglais sont organisés pour chaque classe.

L'établissement travaille selon l'Emile : Enseignement d'une matière par l'intégration d'une langue étrangère, réaliser dès la petite section l'enseignement des arts visuels en Anglais et en EPS via l'aide d'un service civique

On souhaite développer une culture européenne en faisant intervenir des personnes de pays différents.

Nous voulons augmenter l'attention et la concentration de chacun en prenant en compte le niveau de chaque élève.

S'ouvrir aux valeurs évangéliques de Jésus Christ

L'école St Jacques est un établissement catholique d'enseignement catholique sous la tutelle de la Sainte Famille.

Aider l'enfant à s'ouvrir vers le monde en menant des actions de solidarité, de partage, de justice : bal de riz au profit d'actions caritatives, pièces jaunes, Emmaüs, bouchons d'amour, les clowns de l'espoir, les maraudes citoyennes d'Amiens...

Le projet d'animation pastorale est renouvelé chaque année

2019-2020 La vie comme un jardin durable

2020-2021 Cultivons de nouveaux chemins

2021-2023 « Cultivons et gardons le jardin du monde » : Explorateurs de la biodiversité

(Cultiver : travailler, labourer, défricher
Garder : soigner, préserver, surveiller)
Sensibiliser tous les acteurs de l'école au développement durable en lien avec "Laudato si"

L'école St Jacques est attentive à l'accueil de TOUS dans le respect des différences, du cheminement personnel favorisant :

- L'écoute
- La rencontre et le dialogue avec les Familles surtout les plus vulnérables
- L'épanouissement de chacun
- L'ouverture aux questionnements, aux appels des hommes de notre temps

L'école Saint Jacques accueille tous les enfants, dans le respect des convictions de chaque famille, et en assumant sa mission et son caractère propre d'établissement catholique.

Chaque famille peut librement choisir d'inscrire ou non son enfant aux temps de catéchisme dispensés au sein de l'école à partir du CE2.

L'école St Jacques favorise l'annonce de Jésus Christ dans le respect de chacun avec différentes propositions :

- L'éveil à la Foi pour tous à travers le vécu au quotidien dans un esprit évangélique.
- La proposition de temps forts lors de rencontres avec Don François en suivant l'année liturgique (Toussaint, Noël, Pâques...) et de célébrations en lien avec la Paroisse St Jean Baptiste. Chaque famille est donc la bienvenue lors des célébrations religieuses proposées par l'école ou en lien avec la paroisse.
- L'initiation à la culture religieuse proposée à partir du CE1. Elle a un caractère strictement culturel et ne consiste pas à transmettre la foi chrétienne aux enfants. Elle présente les aspects essentiels de culture générale, historique et artistique. Elle s'effectue durant le temps scolaire par les enseignants et fait partie du caractère propre de l'établissement et de son projet éducatif. Nous suivrons Zou, Anne et Léo (fichier Médiaclop).
- La catéchèse proposée aux enfants à partir du Ce2 le mardi de 16h45 à 17h30 par des personnes bénévoles et extérieures à l'établissement. Elle est un temps de transmission de la foi chrétienne qui invite à la pratique religieuse. C'est la découverte de la vie de Jésus et de son témoignage, l'écoute de sa parole, l'initiation à la prière
- La préparation aux sacrements (baptême, première communion) s'effectue en lien avec la paroisse de son domicile ou de la paroisse St Jean-Baptiste.